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昨日是第四屆特區年府新管治團隊就任後的
第一個工作天，新屆行政會議亦於昨晨舉

行第一次會議。梁振英、各問責官員及行政會
議非官守成員昨晨陸續到達政府總部。
在大樓門外，一如過往，多個團體在行會會

議前到場示威，其中40多名社區組織協會代表，
要求新政府制定長遠扶貧政策，設立法定貧窮
線和提供15年免費教育等。梁振英到達特首辦
時，趨前接收了他們的請願信，並與該會代表
對話。而有別於過往只能在大樓門外等候的做
法，是次到場採訪的記者獲安排進入特首辦地
下大等候會議結束。

體恤記者苦守門外 允逢周二開放大堂
中午，梁振英聯同14名位行會非官守成員在特

首辦地下大堂會見傳媒。他首先表示，行政會
議於昨日正式進入工作，「我們剛才上午開了
足足一個上午的會議」，形容首次會議的進程十
分好，「每一位非官守成員都能夠發揮他們所
長，對我來說，有十分大的施政上的幫助」，又
宣布了今屆行政會議會「加時加班」舉行會

議，讓行會有比較充裕的時間討論議程上各個
議題。
梁振英又說，新一屆政府會在各方面盡量配

合媒體的採訪工作，「我知道每個星期二（行
會舉行會議時），大家都在大門外等候，尤其是
夏天溫度比較高，大家比較辛苦」，故他在和同
事商量後，決定在每周二行政會議開會期間，
邀請記者進入特首辦地下大堂等候，「如果我
或者行政會議成員，在開會前後有說話要說
的，或是回應大家問題時，就在這個範圍回應
大家的問題。希望這個安排受到大家歡迎和接
受，出發點是配合媒體的採訪工作」。
行政會議非官守議員召集人林煥光昨日向記

者表示，行會成員的職責，是協助行政長官做
決策，故昨晨會議的主要討論點，是非官守議
員在協助行政長官決策的過程中，如何與官守
議員和他的團隊有更多的配合、更多的溝通，
建立更多的切入點，讓非官守議員的成員在政
策的醞釀和發展過程有參與的機會，以更好地
協助行政長官的決策的工作。
行會成員陳智思昨晚在接受香港電台訪問時

說，行會決定「加時減假」，是因為明白到市民
期望今屆政府盡快就深層次矛盾提出解決方法。

改變行會被動角色 力推提早建言定策
梁振英在特首選舉期間的政綱「行政及政治

體制」部分中，指第三屆政府行會每星期只開
會一次，即每年不到40次，而每次不超過1個上
午。同時，行政會議非官守成員角色被動，尤
其政府提交行政會議討論的法律草案及政策，
基本上已經成形，非官守成員修改的空間有
限。因此，他建議加強行政會議的職能，提高
非官守成員的參與，充分發揮非官守成員的專
長，容許正式討論各政策範疇的策略性問題，
並於政策和法例草案制定的早期吸納建議和意
見，增加開會次數和開會時間，行政審批權適
度下放。
同時，梁振英承諾會考慮委任非官守行政會議

成員出掌重要諮詢委員會，專注審視個別政策範
疇，如房屋委員會、教育統籌委員會、社會福利
諮詢委員會、醫管局、證監會等，為政府出謀獻
策，並在政策出台時，協助解釋政策。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英已答允
在今屆立法會會期於7月18日結束前，到立會出席行
政長官答問大會，介紹其施政理念，及回應香港市
民及議員關心的議題。立法會主席曾鈺成表示，雙
方目前正在協調時間，估計答問會可於下周二或周
四舉行。

向議員介紹施政理念
特首辦昨日發表聲明，指行政長官十分重視行政

立法關係，他在就任後第一個工作天表示，他會在
本屆立法會會期結束前，出席立法會答問大會，向
議員介紹他的施政理念，並就議會和市民關心的事
宜回答議員的提問，故已透過政務司司長告知立法
會內會主席，他會在今屆立法會會期結束前向立法
會議員介紹其施政理念。
內會主席劉健儀昨日下午證實，政務司司長林鄭

月娥昨日與她和內會副主席李華明會面，重申特首
十分重視行政和立法機關的關係，故委託她向內會
轉達答允在今屆立法會會期結束前出席立法會答問
大會。劉健儀估計，議員會就梁振英的誠信問題發
問，梁振英應該爭取這次機會挽回議員及市民對他
的信心。

最快下周二約1.5小時
就答問大會的確實日期，曾鈺成則指，立會秘書

處仍在與特首辦商討，可能會於下周二或周四舉
行，又指是次答問會會按照一般程序進行，議員發
問範圍不設限制，時間則約為1.5小時。
梁振英昨晚出席完一活動後主動回應指，自己十

分重視政府與立法會之間的關係，故他在上任後的
第1個工作天，就決定在立法會本屆會期結束前，即
未來兩個星期出席立法會的答問大會，向立法會議
員講述他的施政理念，及接受立法會議員的提問。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）特首梁振英昨日在接受香港電
台專訪時表示，希望自己可以成為一個領導適度有為政府的特
首，坦言仍有市民像回歸前夕一樣，對未來充滿猜疑，這情況並
不健康，他期望透過率領自己的問責團隊落區，縮窄與市民的地
理、心理及政策距離，主動解決房屋等迫切的民生問題，並強調
自己在任內會以事實證明自己重視香港的核心價值，捍衛港人的
言論及表達意見自由。
梁振英昨晚在接受港台訪問時坦言，1997年前，很多人提出許

多憂慮，但這些憂慮在回歸15年來都沒有發生過，而目前市民對
未來存有太多沒有事實根據的猜疑，尤其自己從事公職數十年
來，都沒有一個例子證明他曾限制市民的意見表達，相反，他與
公民社會運動一直有交流，「過往在菜園村事件中也做了一點工
夫」，故自己和其問責團隊主動落區接觸市民，並透過網絡世界
收集民意，又會主動與不同黨派議員多溝通協調，以釋除市民的
疑慮。

民生為先 暫無計劃為普選諮詢
被問及《基本法》規定行政長官不得有政黨背景，令政府的政

策難以穩得支持時，梁振英坦承，目前的政治生態令政府連取得
穩定票源也有困難，但當今立法會議員來自許多不同政黨，「若
沒有一個多數黨，就難有一個執政黨」，但正因為局面因難，自
己與團隊「就更加要在『熱廚房』服務市民」。
有關2017普選特首提名門檻的問題，他強調自己對此並無個人

意見，但認為談政制不能只說年份及比例，必須由公眾踏實及方
方面面地討論整個問題，又指社會尚有時間討論2016年功能界別
的選舉模式，「過往太早定死一點東西並非好事」。由於目前自
己急於處理貧窮及房屋等迫切民生問題，故他暫時未有計劃何時
會為普選諮詢。

開會上午直落下午「㝁暑」九周縮至兩周

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 第四屆特區政府行政會議昨日舉行新

政府上任後首次會議。在選舉期間已表明會提升行會決策功能的行政

長官梁振英，在昨晨會議後宣布，今屆行政會議會在工作上作出改

革，包括稍為延長會議的時間：維持行會由上午9時30分開始的安

排，但不會像以往約於中午結束，而是會在有需要時將會議延至下午

4時30分結束，讓行會有比較充裕的時間討論議程上各個議題，又建

議減少新一屆行會的暑假和其他假期的日數，並以今個暑假為例，指

行會假期將由過往的八個至九個星期的假期縮短至兩個星期。

提升

香港文匯報訊（記者 鄭治祖）反對派政黨及政團昨日在立法會復會後繼續拉
布，包括在審議《反恐條例》時，反對派就14次提出不足法定人數，要求響鐘
召集議員，以阻撓立法會討論政府架構重組建議。梁振英昨日在接受香港電台
訪問時表示，政府是次提出重組方案所預留的時間與上屆相若，但議員在討論
架構改組議案時已提出900條動議，「連標點符號也要修改」，而自己願意繼續
與議員磋商，相信只要行政立法機關同樣本㠥為市民服務的心，雙方並沒有矛
盾。

反對派頻點人 昨浪費七小時
立法會昨晨復會。在討論《反恐條例》時，反對派議員就不斷要求點算人數

並重複發言，浪費了近7個小時，至昨晚才開始審議公司條例草案，但未完成審
議，須今日續會。據秘書處提供的資料顯示，立法會目前還有6條法案需要處
理，包括公司條例，《2010年法律執業者(修訂)條例草案》、《2011年入境(修訂)
條例草案》、《2011年建築物法例(修訂)條例草案》、《2012年商品說明(不良營商
手法)(修訂)條例草案》，及《2012年成文法(雜項規定)條例草案》，其後才輪到架
構重組決議案。

會期內審重組 取決今日進度
立法會主席曾鈺成昨日被問及有關問題時坦言，立法會目前已積壓了很多法

案，能夠趕及在今屆會期結束前完成審議架構重組決議案的關鍵，在於今日繼
續審議的公司條例的審議進度，「該法案共有909項修訂及10個附表，相當繁
雜，秘書處初步估計需要20多個小時才能完成審議」。
不過，「人民力量」議員黃毓民昨日在會議期間聲言，他們在今日會議上會

繼續拉布。
民建聯主席譚耀宗表示，立法會審議進程緩慢，是因為有數名議員經常要求

點人數，及多次離題發言，前行政會議召集人夏佳理昨日在一公開場合則表
示，相信梁振英已聽到市民在縮窄貧富差距等方面的訴求，希望立法會合作，
盡快通過政府重組架構議案，讓新政府開展工作。

香港文匯報訊（記者　鄭治祖）

特首梁振英前晚到屯門聽取民意
時，有反對派中人「裡應外
合」，在座談會內外示威搗亂，
令座談會被迫提早結束。梁振英
昨日被問及有關問題時表示，
「有則改之，無則加勉」，他和他
的問責團隊會繼續落區，並抱㠥
一個虛心、謙卑的態度去聽市民
的意見。
梁振英昨晨在行政會議後回應

記者提問時表示，自己和問責團
隊於昨日去訪6區的效果十分
好，「我和跟我行『孖咇』的問

責官員和市民之間都有很好的互
動，聽到不少市民的意見」，又
談到在屯門落區活動最後幾分
鐘，想發問的市民太多，有人則
大聲叫口號或提問，出現了混
亂，所以要提早結束，但這「完
全不影響我或是我問責團隊的同
事落區的意願和計劃」。
被問及「七一遊行」時，梁振

英強調，「會抱㠥一個虛心、謙
卑的態度去聽大家（市民）的意
見」，「我與我的團隊每個人在
政府內、在行政會議內，都是為
社會大眾服務的」。

■特區新班子開工第

一天，特首梁振英即

履行選舉諾言，推出

行會多項改革，提升

決策功能。

梁祖彝 攝

■新一屆行政會議昨日舉行首次會議。圖為特首梁

振英率新行會全體非官守成員見傳媒。 新華社

■梁振英與

請 願 者 握

手，傾聽意

見。

梁祖彝 攝

落區遭遇示威 無阻續聽民意
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冀領導適度有為政府 責拉布「連標點都改」
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能功策決
行會加時減假


